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Главный тренер казанского "Зенита" Владимир Алекно провёл встречу со спортивными
журналистами, на которой рассказал об изменениях в составе команды, новой роли Алексея
Вербова и многом другом.

О НОВИЧКАХ

Думаю, все уже знают, что Максим Михайлов будет играть в доигровке в новом сезоне. Сейчас такой
жестокий рынок топовых игроков, и эта мера вынужденная. Раньше доступных доигровщиков можно
было сосчитать на одной руке. Сейчас нескольких пальцев хватит. Системообразующих игроков
почти нет в мире. Поэтому с согласия Максима мы приняли решение поставить его в доигровку.

Цветан Соколов закрывает позицию диагонального. Он один из топовых игроков. Вторым
диагональным будет Денис Земчёнок. Рабочий парень, провел хороший сезон в основном составе.

Вместе с Валентином Кротковым пару либеро составит Валентин Голубев, который сейчас выступает
в сборной России - показатель его уровня.

Доигровщик Фёдор Воронков - один из самых перспективных игроков на рынке. Вижу в нем будущее
российского волейбола. Вызов в сборную подтверждает наши ожидания от него. Надеемся, что
Воронков будет первым помощником и конкурентом Максима Михайлова. Его показатели в
прошлом сезоне чуть отличаются от показателей Дмитрия Волкова из "Факела". Он молодой
амбициозный парень.

О РАННИХ ТРАНСФЕРАХ

Они негативно влияют на команду. Тот слабый финал того же Мэтью Андерсона, которому мы очень
благодарны за семь лет игры в Казани, возможно, связан с тем, что он слишком рано стал думать о
переходе, давал комментарии на этот счет. Мне так кажется. Перед финалом вообще лишних мыслей
в голове быть не должно. Критика это или факт - кто как видит.

Может, через федерацию какой-то запрет ввести на переговоры, но как их запретить? Любой может
взять телефон и позвонить. Агенты уже теряют значение. Тренеры напрямую могут позвонить
игрокам и договориться.

О ПРОШЛОМ СЕЗОНЕ

13 команд суперлиги, тысячи клубов в других лигах мечтали бы о двух золотых и двух серебряных
медалях по итогам сезона. В Казани это расценили как провал. Я считаю, это не провал - это
данность. Команда была. По работе, по отношению в раздевалке - не было проблем. На тренировках



на износ шли. После десятилетней гегемонии мы забыли, что бывает тяжело. Михайлову, Александру
Бутько, Андерсону и так далее было легко в 25 лет. Сейчас им за 30 - это уже другое. И когда стало
тяжело, игроки смотрели больше назад, а не вперед. И не нашли мотивации бороться до конца. На
мой взгляд.

В большей степени сужу и по себе. Лет 5-7 назад мне хватило бы одного взгляда на них, чтобы
изменить их лица. А сейчас я стоял, как они. Техническое "давай-давай" в этой ситуации не
мотивировало. Что-то требует перезагрузки. Команда была - от ресторанов до тренировок все были
вместе. Но в финале "Кузбасс" хотел большего, а нас устраивало, что есть.

О НОВОЙ РОЛИ ВЕРБОВА

У меня есть контракт главного тренера на следующий сезон, а Алексей будет ассистентом, и у него
будет больше доверия, чем раньше. Я могу не присутствовать на каком-то выездном матче, где
тяжелый перелет, но все равно буду контролировать ситуацию. Хочется немного посмотреть на все
со стороны. Может, Алексей добавит свежести, новые методы в работе. Вы его хорошо знаете. Он
более демократичен и обладает огромной мотивацией доказать, что он на правильном пути. Я вижу
у него все предпосылки стать хорошим тренером.

Мы много говорим о молодых кадрах, и если им не помогать - как игрокам, так и тренерам - будет
тяжело. Когда-то мне во Франции доверили команду, чему я сейчас очень благодарен. Это не значит,
что я отпускаю "Зенит" в свободное плавание. Мы согласовали с президентом клуба, что если
команда не играет, тренировочный процесс построен неправильно, в Казани меня держать никто не
будет.

Завершена ли игровая карьера Вербова? Вопрос тяжелый для него. Вроде бы он решил, что
завершает карьеру, но может какая-то недосказанность ему мешает. Его уход и для нас может быть
проблемой, хотя я надеюсь на двух молодых либеро. Плюс Алексея не покидает мысль об
Олимпиаде-2020. Тренер сборной Туомас Саммелвуо сказал, что будет рад видеть его в команде в
любом состоянии. Пока есть решение, что до января Вербов будет только тренером, а потом
посмотрим. Я ему так посоветовал.

Если наши либеро не будут справляться, а Вербов захочет на Олимпиаду, то он поможет нам во
второй части сезона. Но Алексей должен себя слушать, а не нас. Нужно же готовиться, а в 40 лет
тяжело каждый день тренироваться, заставлять себя работать. Поэтому мы посмотрим на его
готовность и необходимость. Пока он будет тренером на 100%.

Перемены должны быть. Мы слишком долго думали, что будет легко. Так не будет. Нужно сделать все
для прогресса. Мы не самые сильные. Нас можно обыгрывать, с нами можно играть.

О НГАПЕТЕ

Было понятно, что физически российский чемпионат для него тяжелый. Есть иностранцы для нашей
лиги, а есть те, кто не подходит. Нгапету тяжело физически. Та неровность в финалах могла быть



следствием физической неготовности. Желание было, но добиться победы за счет только одного
желания и старания не получится. Этого мало для победы в Лиге чемпионов и чемпионате России.

В следующем сезон у меня будет больше времени заняться его физическим состоянием. У него это в
контракте прописано. С пятью лишними килограммами ему больше не дадим сыграть.

О СПИРИДОНОВЕ

Его готовность к сезону после отпуска оставляла желать лучшего, поэтому начало было провальное.
Потом операция забрала время. К концу сезона он обрел ту форму, при которой можно было о нем
задуматься, но в плей-офф было уже не до экспериментов. По предыдущим его сезонам в Казани
могу сказать, что была моя вина - где-то передержал в запасе. В этом году небольшое количество
игр, которое он провёл, на его совести. Но я ему очень благодарен - он знает об этом. Спиридонов -
командный человек. Что бы он там причудливо ни писал в Twitter, в раздевалке, в объединении
команды он был молодцом, очень сильно помог.

О СБОРНОЙ РОССИИ

Идет становление команды, определение перспектив в команде тех или иных игроков. Мне кажется,
Туомас Саммелвуо рационально все использует, все играют. В то же время команда выполняет
задачу выхода в "Финал шести". Мне кажется, все идет хорошо.

О ПОДГОТОВКЕ К НОВОМУ СЕЗОНУ

Сначала будем работать в Казани, здесь есть все необходимые нам объекты. Потом сыграем в двух
предсезонных турнирах - в Белоруссии и в Санкт-Петербурге на Мемориале Платонова.
Рассчитываем, что к началу предсезонной работы все игроки завершат реабилитацию.  Не все знают,
но Александр Бутько доигрывал сезон с травмой колена, у Макса Михайлова была травма
приводящей мышцы. Сейчас они лечатся, восстанавливаются. Это часть профессиональной и
возрастной составляющей игроков.


